
A7体育新闻2016.12.19 星期一 编辑 尹家祥 校对 屈淑彩 E-mail：yjx@pdsxww.com

近日，在“特维斯加盟申花只待官宣”时，
来自英超豪门切尔西队25岁的巴西球员奥
斯卡已向外界坦承“上海上港”将是自己的新
东家，而英媒则对他加盟上港的6000万欧元
身价发出了惊叹。奥斯卡和拉米雷斯、高拉
特、保利尼奥及奥古斯托等已登陆中超的同
胞，足以组建一支除门将以外的正牌巴西国家
队。当然，巴西球员如此青睐中超除了难以抵
御的金钱诱惑外，在中国联赛效力还有可能帮
他们找到国家队敲门砖。因此，来中国踢球对
这些优质桑巴外援来说绝不仅仅是养老。

巴西国脚主力越来越多

最近几天，关于巴西中场球员奥斯卡即
将加盟中超上海上港的消息已经传遍国际足
坛。而6000万欧元则是外媒普遍公布的奥
斯卡转会上港的身价，这个价格折合成人民
币达4.4亿元。如果最终转会成功，其身价将
突破另一位巴西现役国脚浩克。值得注意的
是，目前已经加盟中国职业联赛的巴西外援
总数已达到10人以上，除了贾德森、法比亚
诺等少数年龄偏大的球员外，其余大部分巴

西外援都不足30岁。而奥古斯托、吉尔、拉
米雷斯、保利尼奥都是巴西队曾经或现役的
主力国脚，如果再加上上港埃尔克森、国安的
拉尔夫和恒大的高拉特、阿兰以及即将加盟
上港的奥斯卡，那么巴西队主帅蒂特完全可
以在中国联赛找到球队3条线上需要的主力
球员（门将除外）。

桑巴强援不只为了“养老金”

24岁的格乌瓦尼奥曾经被巴西媒体形
容为“下一个内马尔”，当初他拒绝欧洲俱乐
部报价，由桑托斯直接登陆中超的时候，曾经
受到巴西足球界有关他“一味逐利”的批评。
但他本人和其现在权健俱乐部队的主教练、
意大利人卡纳瓦罗的看法一样，“中国职业联
赛并非我们当初想象的那般水平低下，虽然
中国球员的技术能力有待提高，但他们始终
在进步。这里的对抗丝毫不比巴西联赛差，
在这里获得成功的巴西球员依然有机会进入
巴西队”。

比格乌瓦尼奥年长一岁的奥斯卡也曾被
誉为“卡卡接班人”，他曾作为主力代表巴西
队参加2014年世界杯。但是因为伤病和教
练理念的问题，奥斯卡在2016至2017赛季英
超赛场上，鲜有亮相机会。今年初，奥斯卡
拒绝了来自中超苏宁、恒大两大俱乐部的邀
请时，是希望能在意大利教头孔蒂面前证明
自己。但他随后便发现：在自己职业生涯比
较低落的这半个赛季里，奥古斯托、吉尔两
位在中超效力的同胞却在巴西队的中场、后
场稳稳占据着主力位置，而保利尼奥因为在
恒大表现突出，也重返了国家队。他们的

“高光”令奥斯卡无比艳羡，奥斯卡在解释选
择转投上港的原因时直言，在中国踢球，也
许是自己重返巴西队最后的机会。不难看
出，巴西国脚们在处于职业生涯黄金年龄纷
纷选择来华发展，绝不只是为了捞取养老
金。

中超投资人负担日重

如果“五星巴西队”能够有越来越多的
中超球员身影出现，那么这对于中国职业联
赛的意义不仅仅是“有面儿”，在优质巴西外
教、外援带动下，中国职业联赛整体竞技水
平水涨船高也将顺理成章。但在引援方面

刮起的“桑巴风”却无形中大幅加重国内职业
俱乐部投资人的经济负担。几天前，网络上
曝出的华夏幸福阿根廷外援拉维奇天价薪酬
合同细节“外泄”事件则从一个侧面反映出，
中国职业俱乐部在引进外援方面的被动甚至
盲从，既然拉维奇在中国可以拿到高于C罗的
薪酬，那些接到来自中国俱乐部报价且善于攀
比的其他外援自然不会错过跟风狂捞一笔的
良机。浩克、奥斯卡能够结缘中超，也是因为
他们在中国领取的薪酬远高于欧洲。

今年奥古斯托加盟国安的身价为800万
欧元，但一个赛季过去后，这个价钱连一名本
土优质球员都难以引进。一位国际足联持证
经纪人对记者说，“现在明显感到，一名没有
名气的欧洲或南美外援已经无法满足国内土
豪俱乐部的需求。即便他们的性价比够高，
但各俱乐部攀比仍在升级。”

“限薪令”恐难推行

国内职业俱乐部在引援方面呈现出变本
加厉的豪买态势，已引起了业内人士的担
忧。近日，已有媒体呼吁国内职业联赛推行

“工资帽”制度以抑制球员身价、薪酬虚高的
问题。资料显示，2015赛季韩国K1联赛12支
球队每名球员年均薪酬约为94.86万元人民
币，而其外援平均年薪为 107.69 万元人民
币。近年来，相对来说舍得花大钱的韩国俱
乐部只有获得今年亚冠冠军的全北现代。去
年韩国K联赛本土球员薪酬最高者为老将李
东国，其薪酬约为620万元人民币；外援薪酬
最高者为全北现代外援莱昂纳多，其年薪约
723万元人民币，这一额度远比中超BIG4以
及国安、鲁能的巴西外援逊色了许多。实际
上，日本J1联赛各队去年平均年薪折合人民
币也只有108.92万元，其中薪酬标准最高的
是老将远藤保仁，其薪酬约为970万元人民
币。但日本足球在亚洲的强大却无可挑剔，
在本周世俱杯赛事中，本赛季J联赛冠军鹿
岛鹿角成为首支进入决赛的亚洲球队。

那么中超球队能否像NBA或澳超那样被
戴上“工资帽”？就目前现实情况来说很难，其
中一个很大原因就是，中超各俱乐部为引强援
投下了巨资，且与外援普遍签下长约，一旦“限
薪令”推出，那么除非签订“阴阳合同”，否则各
俱乐部很难破坏契约，给中外球员限薪。（肖赧）

拿高薪并有望敲开国家队之门

巴西球员“扎堆”中超不只为养老

新华社伦敦12月17日电（记者
王子江）英超联赛第17轮的6场比
赛17日在大雾中完赛，伊布拉希莫
维奇独中两元带领曼联以20击败
西布罗姆维奇。切尔西则凭借科斯
塔的进球，以10战胜水晶宫，豪取
11连胜，继续高居榜首。

客场作战的曼联开场仅5分钟
就取得领先，林加德右路传中，伊布
应声杀到门前，将球顶入大门。第
56分钟，鲁尼在禁区左侧传球，伊
布晃过对方两名后卫的防守将球打
入远角。本赛季加盟曼联的伊布已
经在联赛中打入11粒进球，其中最
近7场比赛打入8球。而穆里尼奥
也兴奋地庆祝连续第三场胜利。此
役过后，曼联积30分名列第六，与
位居第五的热刺同分。

切尔西做客水晶宫，打得并不
轻松。第43分钟，阿斯皮利奎塔传
球到门前，科斯塔头球破门攻入全
场唯一进球，这也是他本赛季在英
超中的第 15粒进球。切尔西积43
分，领先第二名利物浦多达9分。

伊布梅开二度
曼联三连胜

新华社日本横滨 12 月 17 日电
（记者王浩明 华义）在17日召开的
新闻发布会上，国际足联（FIFA)主
席因凡蒂诺表示，世界杯扩军不会
有什么负面影响，而世俱杯的扩军
也应该提上日程。

因凡蒂诺说：“即使是48支球
队参加世界杯，也不会让每支球队
的比赛场次增加，最多7场比赛，和
现在一样。也不会让赛程变长，32
天，和现在一样。也不会需要更多
的场馆，12个，和现在一样，因此不
会有球员健康和疲劳的问题，唯一
的不同是，我们增加了8个或者 16
个国家能够享受世界最高舞台的表
演，能够去更好地推广足球，这没有
负面的影响，只有正面的。”因凡蒂
诺透露，国际足联将在明年 1月对
世界杯扩军的提案进行讨论。

因凡蒂诺表示，世俱杯的扩军
也应当提上日程。“世俱杯是一个伟
大的赛事，但由于处在欧洲联赛的
中间，让这项赛事的魅力打了折
扣。我们需要把世俱杯的改变放在
台面上来讨论。”

国际足联主席：
世界杯扩军没啥不好
世俱杯也要扩

12 月 17 日，骑士队球员乐福
（左）在比赛中突破湖人队球员罗
尔·邓的防守。当日，在 2016-2017
赛季NBA常规赛中，克利夫兰骑士
队主场以 119108 战胜洛杉矶湖人
队。 新华社/美联

骑士胜湖人

12月17日，曼联球员伊布拉
希莫维奇（右）在进球后与队友林
加德庆祝。 新华社/路透
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北京时间昨日 18：30，2016 世俱杯决赛
在日本横滨的尼桑体育场展开角逐，皇家马
德里42取胜鹿岛鹿角，本泽马先拔头筹，柴

崎岳梅开二度反超，C罗点球扳平后在加时
赛又打入两球完成帽子戏法。皇马第二次
夺得世俱杯冠军，第五次夺得世界冠军。皇

马曾在2014年夺得世俱杯，欧洲球队在世俱
杯改制以来每次均打入决赛。

图为C罗庆祝进球。（新体）

C罗“戴帽”皇马捧世俱杯


